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ACTA DE REUNION N° 23 DEL CONCEJO DE LA COMUNA
DE TENO, DE FECHA 13. AGOSTO. 2008.

En Teno,siendo las 15:00 horas,del diaMIERCOLES 13delmes deAGOSTO del ario dos mil ocho,
se da inicio a la Reunion Ordinaria N° 23 del CONCEJO DE LA COMUNA DE TENO, ses lon que es
presidida por el Sr. Alcalde de la comuna de Teno, don RENE M. MELLADO CRUZ. Se encuentran
presentes los Sres. concejales que a continuaci6n se identifican:

- SRTA. SANDRA EUGENIA VALENZUELA PEREZ;
- SRTA. ROSSANA LORETO RUBILAR TOLEDO;
- SR. MANUEL ARNOLDO AMESTICA GAETE;
- SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ;
- SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO; Y
. SR. MANUEL ANDRES sous BUSTAMANTE.

En la convocatoria a la presente sesi6n se trataran las siguientes materias:

Il
MATERIAS

INDICE II
PAG.

01 .
02.
03. 
04.-

05. 
06.-

06.-

Correspondencia recibida y despachada .
Cuentas ..
Modificaci6n presupuestaria Presupuesto Area municipal ..
Aprobaci6n deConvenios de transferencias de Fondos, suscrito entre la I.
Municipalidad de Teno y la Junta Nacional de Jardines Infantiles ( Junji) ..
Fiestas Patrias ano 2008 ..
Informe de personal establecido en el inciso 7° del articulo 8° Ley Orqanica
Constitucional deMunicipalidades ..
Varios............ ...... .. ..... .. .. ............ ..... ......... .... .. ......... ... ..... ............. ...... ........... ..... ..., .. ..

01
02
03

04
05

05
05

01.- CORRESPONDENCIA REC/BIDA Y DESPACHADA.-

En primer lugar hace uso de la palabra el Secretario Municipal, quien procede a dar lectura a la
correspondencia recibida:

• Memorandum interno N°1.021 , de fecha 13 deagosto de2008, de Director de Control, en donde da
a conocer el consumo telef6nico (ENTEL PCS), realizado al mesdejunio de 2008, por parte de la
Sres. concejales.
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• Fax,invitaci6n de la Agencia deIniciativas Locales, para elseminario "Normativa sobre Funcionarios
Municipales en Perlodo Electoral, Ley de Gasto Electoral y Campanas Municipales", realizarse
durante los dias 4 y 5 de septiembre 2008 en Santiago y que tiene un valor es de $ 180.000.- por
participanle por pago al contado y $ 200.000.- pago a lraves deordenes de compra.

02.- CUENTAS.

Se encuentran presente en lasala de sesiones dirigenles y beneficiarios del Programa Chile Barrio,
del asenlamiento La Estrella.

Inlerviene en primer lugar la maxima auloridad comunal, informando de una audiencia con el
SEREMI de Vivienda y Urbanismo y con la Directora Regional del SERVIU, en donde se trataron los
problemas que aquejan los trabajos ejecutados por el Programa Chile Barrio en los asentamientos de la
Estrella, EI Heraldo, elSauce, obras que a la fecha no han sido entregadas por la empresas constructoras ,
trabajos que presentan falencias como en las conexiones electricas, falta de medidores, entre otras. AI
respecto,el Sr. Presidente del Concejo senala que se lIeg6 a un acuerdo con las autoridades reg ionales de
Viviendas y Urbanismo en donde laempresa a cargo de las obras debera salvar las diversas observaciones
en un plazo hasta el pr6ximo dia viernes y en el caso de no hacerlo se cobrara la boleta de garantia que
cauciona la buena ejecuci6n de los trabajos. Agrega la primera autoridad edilicia, que en dicha entrevista se
consigui61a transferencia de recursos por lasuma de102 millones de pesos para solucionar problemas como
la falta de pavimento en los loteos de los asenlamientos EIHeraldo yViluco, la conslrucci6n de un muro para
contener las aguas y evite con ello la inundaci6n en el loteo EI Sauce y la reparaci6n del sistema de
tratamiento de aguas delloteo deDomingo Mancilla.

Ante un planteamiento de un dirigente delloteo EIHeraldo, respecto alaresponsabilidad en las obras
ejecutadas, el Sr. Presidente del Concejo manifiesta que los trabajos estan a cargo de SERVIU y que los
Inspectores Tecnicos Obras son contratados por dicho servicio,agregando que hasla elano 2004 elmunicipio
tenia a su cargo el mandalo para la ejecuci6n de las obras de los asentamiento del Programa Chile Barrio,
pero por mala gesti6n de la Municipalidad, el SERVIU decidi6 quitarle dicho encargo, siendo ellos los
responsables de laejecuci6n de los trabajos en los diversos asentamientos de lacomuna deTeno.

Seguidamenle tercia elconcejal Sr. Morales Donoso, quien da aconocer que en eldiade ayer fue
invitado con otros miembros del Concejo a acompanar a los vecinos de La Estrella con el finde realizar una
demanda en contra laempresa que liene asu cargo las obras en elloteo habitacional de dicho asentamiento,

• atendiendo a la mala ejecuci6n de los trabajos tales como mala instalaci6n eleclrica, deficiente terminaci6n
de laviviendas.Arrade elconcejal aludido,que existe una tremenda irresponsabilidad de parte de laempresa
y de SERVIU , quienes han dando a los vecinos innumerables explicaciones y prornesas, las cuales no han
sido cumplidas .Agrega elSr. Morales Donoso que conjuntamenle con los dirigenles yvecinos han realizados
todas gestiones que han sido posible, ante el Director Nacional de programa Chile Barrio en la ciudad de
Santiago, con la Directora de SERVIU Regional, con el profesional de SERVIU a cargo del programa don
Jorge Jimenez, entre otros, no ooteniendose a la fecha ningun resultado al respecto, recibiendo solo
explicaciones ynada en concreto que solucione los problemas alos vecinos afectados por lamala calidad de
las obras por parte de la empresa constructora .

Acto seguido, se produce un dialogo entre el Sr. Presidente del Concejo y el concejal Sr. Hugo
Morales, oportunldad en que el primero de los nombrados reitera de laacciones que ha efectuado ante los
entes regionales del Minislerio de Vivienda y Urbanismo, expresando que se aun mantiene confianza en las
autoridades, aseverando que en el caso de que al viernes no se remedian los problemas que aquejan a las
viviendas de La Estrella, va a exigir que se haga efectiva la boleta de garantia que laempresa tiene por los
trabajos encomendados. Asimismo,elconcejal mencionado, quien junto con reitera su malestaren contra de
algunos funcionarios de SERVIU, informandoque eltiene conocimiento que en mes de febrero un funcionario
inform6 a la Directora Reg ional de dicho servicio, que en el caso de que las empresas no lerminen los
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trabajos y solucionen los problemas de construcci6n en dicho mes, se les cooraria la boleta de garantia,
acciones que a la fecha no ha side realizada.

Ante autorizaci6n otorgada por el Sr. Presidente del Concejo, a los vecinos presentes en la sesi6n
para que den a conocer sus inquietudes respecto al tema tratado, la Presidenta del grupo habitacional La
Estrella, sen ala que ellos solo esta defendiendo sus derechos, agregando que ha sido pasada Ilevar muchas
veces, oportunidad en hace una crttica ala actuaci6n de Director de Obras Municipales, en el sentido que ha
side mal tratada por dicho funcionario, situaci6n ocurrida el dia miercoies cuando concurri6 al municipio a
entrevistarse con el Sr. Alcalde . Respecto alos dichos efectuados por lacitada dirigente, otra vecina presente
en la sala tambien expresa su molestia por el trato recibido por el mencionado directivo municipal cuando fue
aentregar las lIaves delas viviendas del sector aludido.

En relaci6n a las palabras vertidas por los vecinos de La Estrella, el Sr. Presidente senala que
posiblemente el Director de Obras se ofusc6 ante laculpa que se Ie habria efectuado ael por los problemas
en las obras dedicho loteo habitacional.

Conciuye este punto,con laintervenci6n del Sr. Presidente del Concejo, quien seiiala que fue el quien
dio laorden deentregar 8viviendas en La Estrella, asumiendo por 10 tanto la responsabilidad de tal decisi6n,
la que se realiz6 atendiendo alas solicitudes de la gente de ese sector.Agrega lamaxima autoridad comunal,
que SERVIU Curic6 por parte del encargado de programa Chile Barrio, culp6 al municipio que entregaran
dichas viviendas sin terminar. Asimismo aiiade, que solo el profesional deTalca don Jorge Jimenez ha sido
el unico funcionario que realmente ha tratado de ayudar en la soluci6n de los problemas. Reitera la primera
autoridad edilicia, que el municipio exigira al SERVIU el cobro de la boleta de garantia en el caso que el
viernes pr6ximo no 5e de soluci6n a los problemas existentes en las obras contratadas, especialmente en el
asentamiento La Estrella.

03.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA MUNICIPAL.-

Interviene en este punto delaTabla Ordinaria elDirector(S) de Administraci6n yFinanzas, Sr. JUAN
C.VALDES FIGUEROA, quien procede explicar amodificaci6n aefectuar al presupuesto municipal vigente.
El citado funcionario municipal expresa que la referida modificaci6n consists en disminuir partidas de Ingresos
y Gastos.

AI respeto, el Sr. J.C. Valdes seriala que se elirrmaran dos proyectos PMU-EC denominados
"Mejoramiento yMantenci6n de Espacios Publicos Sector Rural yUrbano Comuna de Teno", correspondiente
ala 2° y 3° Etapa, atendiendo que no habrla financiamiento para su ejecuci6n, de acuerdo a lainformaci6n
que recibi6 al respecto por parte de funcionarios de la Intendencia Regional del Maule.

A continuaci6n se produce un breve debate, en donde el Concejo Municipal de Teno, por la
unanimidad desus integrantes acuerdan 10 siguiente:

ACUERDO N° 115/2008

"AUTORIZAR, la modificaci6n al presupuesto del Area Municipal, por
disminuyendo lapartida de INGRESOS yeliminando las partidas de GASTOS que
se indican :

• INGRESOS (DISMINUYEN) M$
1150503000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS (P.M.U.)

TOTAL M$
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• GASTOS (ELIMINAN) M$
2153102011 MEJORAMIENTO Y MANTENCION DE ESPACIOS

PUBLICOS, 2° ETAPA SECTOR RURAL Y URBANO
COMUNA DE TENO. (ELlMINA)

2153102012 MEJORAMIENTO Y MANTENCION DE ESPACIOS
PUBLICOS. 3° ETAPA SECTOR RURAL Y URBANO
COMUNA DE TENO. (ELIMINA)

7.800

7.800

TOTAL '" M$ 15.600

04.- APROBACION DE CONVENIOS DE TRANSFERENCIAS DE FONDOS, SUSCRITOS ENTRE LA
I. MUNICIPALIDAD DE TENO Y LA JUNTA NACIONAL DE JARDINES INFANTILES (JUNJI).-

Ante petici6n del Sr. Alcalde, el Secretario Municipal procede a dar lectura al Ord . D.O. N° 266, de
fecha 11 deagosto de 2008, del Director(S) de Administraci6n y Finanzas,en donde solicita que elConcejo
Municipal de su aprobaci6n alos convenios detransferencia entre laJunji y laI.Municipalidad deTeno ,para
laconstrucci6n de los jardines infantiles del Morza, Poblaci6n Nueva Bellavista y laampliaci6n del jardin y
sala cuna deEI Escudo.

AI respecto,el Secretario del Concejo senala que la Sala Cuna EI Escudo se ampliara ajardln infantil
nivel medio, con una capacidad de 24 parvuios, siendo la transferencia por parte de la JUNJI para su
ejecuci6n de $ 28.500.000.-Agrega el referido directivo municipal que en la Poblaci6n Nueva Bellavista se
construira una jardln infantil con salacuna y nivel medio para 20 lactantes y 32 parvulos, teniendo un costo
de $ 90.000.000.- En cuanto al convenio restante, el Secretario Municipal informa que corresponde al
establecimiento aconstruir en el sector de Morza, el que contendra una sala cuna y nivel medio, con una
capacidad para 14 lactantes y 24 parvulos y por un monto que asciende ala suma de $ 66.000.000.-

A continuaci6n se produce un intercambio de opiniones entre los miembros del Concejo Municipal
deTeno, respecto aque candidatos aconcejales que son funcionarios municipales se estarian atribuyendo
laobtenci6n de los proyectos relacionados con la construcci6n de los jardines infantiles, especialmente el que
se construira en la Poblaci6n Nueva Bellavista.

Retomando el tema que es materia deeste punta en la tabla ord inaria, el Sr. Presidente y maxima
autoridad de Teno requiere la votaci6n delos Sres, integrantes del Concejo, quienes por la unanimidad de
sus integrantes acuerda 10 siguiente:

ACUERDO N° 116/2008
" APROBAR, los convenios de transferencia de fondos entre la

Junta Nacional de Jardines Infantiles-JUNJI- y la I. Municipalidad deTeno,
para la ejecuci6n de los siguientes proyectos de infraestructura:

•

•

Construcci6n de Sala Cuna yNivel Medio denominado "MORZA",ubicada
en elsector de Morza,comuna de Teno,can una capacid ad de141actantes
y 24 parvuos: de un costo estimado de $ 66.000.000.- (sesenta y seis
millones de pesos), monto que transferira la JUNJI a la I. Municipalidad de
Teno.

Construcci6n de Sala Cuna y Nivel Medio denominado "NUEVA
BELLAVISTA", ubicada en Poblaci6n Nueva Bellavista , comuna de Teno,
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con una capacidad de 20 lactantes y32 parvulos: de un costa estimado de
$90.000.000.- (noventa millones depesos),monto que transferira laJUNJI
a la I. Municipalidad de Teno

• Construcci6n de un Nivel Medio en la Sala Cuna y/o Jardin Infantil
denominada "EL ESCUDO", ubicada en sector EI Heraldo, comuna de
Teno, con una capacidad de 24 parvulos: de un costa estimado de
$28 .500.000.- (veintiocho millones quinientos mil pesos), monto que
transterira la JUNJI a la I. Municipalidad de Teno

05.- FIESTAS PATRIAS ANO 2008.

En relaci6n aeste punto dela Tabla,el Sr. Presidente informa de lacoordinaci6n que esta IIevando
a cabo con los distintos Jefes de unidades municipales tendiente a programar la realizaci6n de las
actividades que contendra el programa de Fiestas Patrias 2008, elque se ejecutara desde el rniercoles 17
a domingo 21 del mes de septiembre.

AI respecto, la totalidad de los miembros del Concejo procede a dar sus opiniones de las diversas
actividades a efectuar durante las festividades patrias, Ilegando a un conceso que eldia 17de septiembre
se reallzara el desfile en la localidad de Comalle, el dia 18 el acto principalla celebraci6n con el desfile en
en la plaza de Armas de Teno, frente a la Municipalidad y el19 el desfile en Morza.

Ante una presentaci6n de parte devecinos ydirigentes vecinales del sector La Laguna, quienes se
encuentran en la sala de sesiones, ponencia que cuenta con el apoyo de los concejales Sres. Manuel
Arnesuca Gaele yHugo Morales Donoso,elConcejo acoge la idea deque eldia rniercoles 17 se eteclue una
desfile en dicha localidad, laque seria organizada por organizaciones del sector,quedando por confirmar el
lugar en donde se IIevara acabo dicha actividad, proponiendose en primera instancia el sector en laruta J-25
casi al frente de la intersecci6n de dicha via con el camino EI Rinc6n de San Carlos.

AI finalizar este punto, la primera autoridad comunal aprovecha la oportunidad para solicitar a los
Sres.concejales que para lapr6xima reuni6n del Concejo cada uno traiga elnombre de un vecino 0 persona
que tenga los merecimiento de se homenajeado en el acto del dia 18 de septiembre, con la distinci6n
municipal denominada I. Municipalidad de Teno - Fiestas Patrias 2008.

06.- INFORME DE PERSONAL ESTABLECIDO EN EL INCISO 7° DEL ARTICULO 8° LEY ORGANICA
CONSTITUCIONAL DE MUNICIPAUDADES .

Respecto aeste punlo, elSecretario Municipal informa que conjunlamenle con la convocatoria a la
presente sesi6n ,se remiti6 acada uno de los inlegrantes del Concejo, copia del Oficio Interno N° 63 defecha
11 deagosto de 2008, de la Direcci6n de Administraci6n yFinanzas, en donde se informa de la contrataci6n
de personal en el area municipal, correspondiente a los meses de junio, julio y agosto de2008.

07.- VARIOS.

En este punto, se Irala el lema del mal eslado que se eneuentran los eaminos de los sectores de San
Le6n, San Rafael y San Rebeca, oportunidad en que los miembros del Concejo Sres. Rossana Rubilar T.,
Sandra Valenzuela P. y Manuel Amestica G., requieren al Sr. Presidente que insista para que laempresa
Barros Bruzzone inicien los trabajos de mantenci6n y reparaci6n de los caminos que tiene por contrato con
Vialidad .
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Asimismo, elconcejal Sr.Arnestica Gaete consulta respecto a los locales que se encuentran sin ser
ocupados en la Feria Libre ubicada en calle Serrano. AI respecto el Sr. Alcalde y Presidente del Concejo
manifiesta que se nonficara a las personas que tienen locales asignados yque no los ocupan.

Sin tener mas que tratar en tabla secierra lasesi6n a las 16:05 horas.

e.e Seeretarfa CONCEJO.
MEVF/mellh.
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